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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 

 
"Дочка" ТНК-BP построит на севере Красноярского края нефтепровод  

ЗАО "Роспан Интернешнл" ("дочка" ТНК-BP) разместило тендерную документацию на 
строительство нефтепроводной системы "Ямал" протяженностью около 370 километров. Об 
этом сообщает пресс-служба ТНК-BP 

Стоимость инвестиционного проекта составляет 2.7 миллиарда долларов - именно в 
такую сумму обойдется строительство магистрального нефтепровода по маршруту "Сузун-
Тагул-Русское-ПСП "Заполярное", который позволит начать перекачку нефти с 
труднодоступных месторождений севера Красноярского края и ЯНАО - Сузунского, 
Тагульского и Русского. 

Приемно-сдаточный пункт будет размещен в районе нефтеперекачивающей станции 
НПС-2 ОАО «АК «Транснефть». Примерно половина трубопровода - 178 километров пройдет 
по Таймырскому и Туруханскому районам Красноярского края, другие 196 километров 
расположатся на территории ЯНАО Тюменской области. Работы планируется осуществлять в 
три зимних сезона - до 2015 года. 

Также вдоль трассы планируется проложить воздушную линию электропередачи 
протяженностью 374 километра и напряжением 10 киловольт для электроснабжения 
линейных потребителей нефтепроводной системы Ямал. 

ИА Пресс-Лайн 
 

В одном из посёлков Таймыра построят новый Дом культуры  
На Таймыре идёт работа над типовым проектом по строительству Домов культуры в 

посёлках муниципального района. В настоящее время документ прошёл согласование в 
Правительстве Красноярского края, конкурсная документация на выполнение строительных 
работ находится в разработке.  

Предполагается, что местом строительства первого типового Дома культуры на Таймыре 
станет посёлок Новая сельского поселения Хатанга. По проекту в Доме культуры будут 
предусмотрены зрительный зал на 60 посадочных мест, помещения для библиотеки с 
читальным залом, а также комнаты для ведения всевозможных кружков и секций. Общая 
площадь здания составит 60 кв. м.  

Средства на строительство первого типового Дома культуры в размере 30 млн рублей 
поступят на Таймыр из бюджета Красноярского края. Подрядчик на проведение строительных 
работ будет определён на конкурсной основе, после чего начнётся строительство объекта, 
которое согласно проекту продлится пять месяцев. 

«Красноярский край» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Автобус снова будет ходить до «Норильска» 

Руководство муниципального унитарного предприятия «Пассажиравтотранс» произвело 
изменения в графике движения городского маршрута № 2. В связи с производством 
ремонтных работ на участке дороги в районе дома № 13 на улице Щорса конечная остановка 
данного маршрута была перенесена от универмага «Норильск» к магазину «Стандарт». 4 
сентября ремонт и асфальтирование указанного участка были завершены, что позволило 
возобновить движение автобуса. Начиная с 5 сентября, маршрут № 2 вновь будет 
выполняться до универмага «Норильск». 

 
Спортсменка из Дудинки стала бронзовым призером 
 С 21 по 26 августа в городе Алексин Тульской области состоялись Всероссийские 
соревнования «Олимпийские надежды» по боксу среди девушек и юниорок 15-16 и 17-18 лет. 
Эти состязания послужили заключительным отбором сборной команды России среди девушек 
на Первенство Европы. 
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В турнире приняли участие 150 спортсменок из разных городов страны. В 
составе сборной Красноярского края Дудинку на соревнованиях представляла Елена Савина, 
тренирующаяся в Центре силовых видов спорта муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс». Воспитанница тренеров Игоря Насонова и Константина 
Манькова провела первый бой со спортсменкой из Санкт-Петербурга, победив со счетом 12:1. 
Вторая встреча на ринге окончилась в пользу соперницы: Елена Савина уступила московской 
спортсменке, проиграв со счетом 6:8. По результатам проведенных боев юниорка Елена 
Савина была удостоена звания бронзового призера соревнований в весовой категории 60 кг.   

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

968 безработных зарегистрировано в Норильске по данным на 1 сентября 
По данным на 1 сентября в норильском Центре занятости населения официально 

зарегистрированы 968 безработных граждан, сообщили ИА "Таймырский Телеграф" в КГБУ 
"Центр занятости населения". 

 Год назад в ЦЗН были зарегистрированы 1578 человек, 1 января текущего года – 1676 
норильчан. Уровень официально зарегистрированной безработицы в городе на 1 сентября 
составил 0,8%, на 1 сентября прошлого года он составлял 1,1%, на 1 января 2012-го года – 
1,2%. 

 Коэффициент напряженности на рынке труда (количество незанятых граждан на одну 
вакансию) на отчетную дату – 0,4. 1 сентября прошлого года данный показатель составлял 1, 
1 января этого года он составлял 1,5. 

 В Центре занятости на 1 сентября было зарегистрировано 3046 предложений о работе, 
на аналогичную дату прошлого года было 1942 вакансии, 1 января текущего года имелось 
1261 предложение о работе. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норникель" отправит в лучшие точки планеты 27 тысяч сотрудников  
Общие расходы ОАО "ГМК "Норильский никель" на отдых сотрудников в России и за 

рубежом в 2012 году достигнут 50 миллионов долларов (1,6 млрд. рублей), - сообщили в 
пресс-службе Компании.  

Более 1,12 млрд. рублей будут выделены в рамках программ санаторно-курортного 
лечения, около 173 миллионов - на детский оздоровительный отдых. Еще около 291 млн. 
рублей заложено в бюджете на компенсацию затрат на проезд работников и членов их семей 
к месту отдыха, - передает ИТАР-ТАСС.  

В целом, по программам санаторно-курортного лечения до конца 2012 года в лучших 
здравницах страны и мира отдохнут свыше 27 тысяч человек. ГМК предлагает своим 
работникам путевки в санатории, расположенные как в России, так и за рубежом - в Болгарии, 
Испании. Работникам подразделений в Норильском промышленном районе и в Мурманской 
области они предоставляются на льготных условиях - всего за 15 процентов от их стоимости. 

Любопытно, что путевка в сочинском санатории "Заполярье" для сотрудников ГМК стоит 
3-10,5 тыс. рублей в зависимости от выбранного времени отдыха. В Болгарию они могут 
съездить за - 2,5-5 тыс. рублей, Испанию - 13,5 тыс. руб., в другие российские пансионаты - 4-
6,5 тыс. рублей. 

"Отдельные программы работали для обеспечения отдыха детей сотрудников. Более 1,5 
тыс детей провели летние месяцы в лагерях "Вита" в Анапе и "Орленок" в Туапсинском 
районе. Для юных спортсменов организуются выезды в спортивный лагерь "Спорткэмп", 
расположенный в греческом городе Лутраки. Детские путевки родителям обошлись в 7-10 
тыс. руб., - рассказали в ГМК.  

Кроме того, в 2012 году для сотрудников Норильского промышленного района были 
введены дополнительные льготы по оплате проезда к местам проведения отпуска. Если 
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раньше компания оплачивала им и членам их семей дорогу раз в два года, то с этого года 
руководство компании утвердило положение о ежегодной ее оплате. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярские левые призвали к национализации энергетической отрасли 
Бюро комитета Красноярского краевого отделения партии «Коммунисты России» 

обратилось к своим сторонникам с рекомендацией приобретать акции энергогенерирующих 
компаний, работающих на территории региона. В заявлении регионального отделения партии 
содержится также требование национализировать энергетическую отрасль.  

Поводом для столь громкого заявления стала информация о том, что пакеты акций ОАО 
«Енисейская ТГК (ТГК-13)», ОАО «Назаровская ГРЭС» и ОАО «Красноярская ТЭЦ-1» могут 
уйти под полный контроль кипрской компании Siberian Energy Investments. «Эта информация 
сильно нас встревожила, потому что означает потерю стратегически важных для края 
предприятий, – рассказал «НГ» первый секретарь регионального комитета партии 
«Коммунисты России», депутат горсовета Красноярска Андрей Селезнев. – Именно поэтому 
мы и рекомендовали нашим сторонникам приобрести хотя бы несколько акций 
энергогенерирующих компаний, чтобы по закону контролировать деятельность этих 
предприятий. Лично я уже это сделал».  

Федеральная антимонопольная служба на самом деле недавно удовлетворила 
ходатайство этой компании о приобретении 100% голосующих акций красноярских 
энергопредприятий. Однако, как утверждают представители ТГК, пока никаких сделок не 
совершалось, и в любом случае эти ОАО останутся в крае и будут по-прежнему платить 
налоги в регионе. К слову, компания Siberian Energy Investments уже является одним из 
крупнейших акционеров этих ОАО.  

Стоит отметить, что красноярское отделение «Коммунистов России» идет по стопам 
нынешнего главы государства. В декабре прошлого года Владимир Путин призвал 
руководителей отечественных энергопредприятий выводить российские активы из офшоров. 
«С офшорным наследием надо заканчивать. Вывод национальной экономики, ее 
стратегических отраслей из офшорных денег – наша приоритетная задача на предстоящий 
период», – подчеркнул тогдашний премьер на заседании комиссии по развитию 
электроэнергетики.  

По словам лидера красноярских альтернативных левых, на этом они останавливаться не 
собираются. «Коммунисты России» потребовали также национализировать всю 
энергетическую отрасль, поскольку, по словам Андрея Селезнева, только этот шаг будет 
способствовать «прозрачности принятия решений в стратегической сфере экономики, 
наполняемости краевого бюджета и безопасности граждан».  

Селезнев предложил для начала вернуться к вопросу о скандальных льготах ТГК-13, 
которые эта компания получила от краевой власти в июне. «Мы требуем от Законодательного 
собрания и правительства края пересмотреть условия предоставления налоговых льгот 
предприятиям энергетического комплекса, увязав их с соглашением о передаче в краевую 
собственность блокирующих пакетов акций ОАО «Енисейская ТГК (ТГК-13)», ОАО 
«Назаровская ГРЭС» и ОАО «Красноярская ТЭЦ-1», – говорится в заявлении бюро комитета 
Красноярского краевого отделения партии «Коммунисты России».  

Тема льгот для энергокомпаний (3,4 млрд. руб.) является довольно чувствительной для 
руководства края, которое подверглось серьезной критике после предоставления этих 
небесспорных преференций энергетикам. В августе губернатор Лев Кузнецов был вынужден 
еще раз вернуться к этому вопросу. «В прессе и в обществе было много дискуссий по поводу 
предоставления налоговой льготы энергетикам. Льготы, которые были приняты законом, 
предоставляются не под существующие объекты и не для экономии денег энергетиков, а для 
создания условий появления новых, современных объектов», – фактически оправдывал это 
решение глава края во время посещения Красноярской ТЭЦ-3.  
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По мнению депутатов, в предложении «Коммунистов России» содержится 
рациональное зерно. «Хотя кто-то может обвинить Селезнева в популизме, но идея взять в 
залог акции ТГК-13 в обмен на налоговые преференции звучала и на июньской сессии 
Заксобрания. И эта идея абсолютно здравая. К сожалению, она не нашла тогда отклика у 
большинства парламентариев, – сокрушается депутат краевого парламента Владислав 
Зырянов. – Лично я выступал и выступаю против предоставления налоговых льгот небедным 
предприятиям, но коль уж большинство парламентариев поддалось нажиму энергетиков, то 
было бы логично за народные деньги налогоплательщиков получить краю хоть какие-то 
гарантии, что они их будут отрабатывать как надо. В частности, я хочу предложить идею 
обязательной ежеквартальной отчетности ТГК-13 по взятым обязательствам по 
строительству новых объектов». 

«Независимая газета» 
 
В Эвенкии появились первые добровольные пожарные дружины  

В Эвенкии начали создаваться добровольные пожарные объединения. Первые из них 
появились в шести населённых пунктах: Ошарово, Полигусе, Куюмбе, Бурном, Юкте и 
Суринде. Об этом сообщили в пресс-службе районной администрации. 

В ряды добровольцев Эвенкии уже вступили 84 человека. По оценкам специалистов, до 
конца года огнеборцев, работающих на добровольных началах, в Эвенкии должно стать не 
менее 270 человек. 

«Добровольные пожарные объединения должны быть созданы во всех наших 20 малых 
поселениях. Сегодня пожарной охраной „прикрыты“ лишь крупные населённые пункты — это 
Тура, Байкит и Ванавара. В случае возникновения пожара в небольшом поселении его в 
лучшем случае самостоятельно тушат местные жители, в худшем — никто», — рассказал 
руководитель ФГКУ «32 отряд федеральной противопожарной службы по Красноярскому 
краю» Сергей Пономарёв. 

Для Эвенкии, с её огромными площадями, разбросанностью посёлков, их оторванностью 
от крупных центров, создание добровольных пожарных формирований — самый лучший 
способ профилактики и борьбы с огненной стихией. Создавать в маленьких населённых 
пунктах пожарные части экономически невыгодно, а отряды профессиональных пожарных 
расположены слишком далеко от малых посёлков. 

«Красноярский краевой портал» 
 
Вспышка заболеваний ОРВИ и гриппом ожидается в Красноярском крае к концу 
сентября 

Вспышка заболеваний ОРВИ и гриппом ожидается в Красноярском крае к концу 
сентября. Об этом сообщила первый эпидемиолог Красноярского края Наталья Бахарева. 

В настоящее время эпидемиологическая обстановка на территории региона остается 
стабильной. За последнюю неделю августа зарегистрировано 5695 обращения жителей за 
медицинской помощью. Заболеваемость составила примерно 20 человек на 10 тыс. 
населения, что ниже эпидемического порога на 12%. При этом в дошкольных учреждениях 
болеют 2/3 детей. 

В Минздраве края напоминают, что наиболее продуктивный способ избежать болезни - 
это прививка.  “У привитого человека вероятность заражения как минимум в 3-4 раза ниже, 
чем у непривитого”, - подчеркнула Наталья Бахарева. - Противогриппозный иммунитет, 
который выработался в прошлом году, не спасет от гриппа в этом. Из-за непрерывной 
изменчивости вирусов гриппа каждую осень появляется измененный вирус, от которого не 
помогают и прошлогодние прививки. Поэтому каждый год надо делать новую прививку". 

 Наиболее благоприятное время для проведения противогриппозных прививок - 
сентябрь-октябрь. Получить прививку против гриппа может каждый желающий в поликлинике 
по месту жительства. 

Сибинфо 
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Красноярцев будут штрафовать за шумный ремонт и громкую музыку 
За громкое прослушивание музыки и ремонт в квартире в будний день красноярцы будут 

платить штраф до 4 тысяч рублей, в выходные и праздники эта цифра может достичь 5 тысяч 
рублей. Юридические лица за проведение строительных работ, нарушающих тишину и покой, 
планируется штрафовать на суммы до 30 тысяч рублей. Об этом корреспонденту Sibnovosti.ru 
сообщил депутат Законодательного собрания Красноярского края Юрий Швыткин. 

Предполагается установить ответственность за организацию и проведение строительных 
и ремонтных работ, нарушающих тишину и покой граждан в праздничные и выходные дни, а 
также в будние дни с 18.00 до 9.00. То есть сносить стены, сверлить дыры перфоратом и 
забивать гвозди станет для красноярцев возможным только в период с 9 утра до 18 часов 
вечера. 

Такие изменения депутат предлагает внести в закон "Об административных 
правонарушениях". "Данный законопроект будет направлен в гражданскую Ассамблею 
красноярского края для проведения общественной экспертизы", - уточнил Юрий Швыткин. 

Согласно законопроекту, нарушающими тишину и покой могут быть признаны любые 
личные действия граждан, действия механических и технических устройств. 

Сибинфо 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Клепач: реальный рост зарплат бюджетников откладывается на три года 
«Роста зарплат бюджетников в реальном выражении в ближайшие три года не будет, 

если федеральный бюджет на 2013-2015 гг. будет принят в том виде, в котором он сейчас 
сформирован», — цитирует «РИА Новости» замминистра экономического развития Андрей 
Клепача, который, в свою очередь, ссылается на расчеты министерства. 

Выступая во вторник на слушаниях в Общественной палате, он сказал, что та бюджетная 
конструкция, которая сейчас выстраивается, не позволяет в среднесрочной перспективе 
решать задачи развития, реформирования и преобразования таких секторов, как наука, 
образование и здравоохранение. «Я в данном случае высказываю частное мнение. Мы 
уповаем на то, что в жизни бюджет будет существенно лучше», — заключил Клепач. Он 
напомнил, что обсуждение бюджета на ближайшую трехлетку продолжается и в 
окончательном виде проект бюджета должен быть внесен в Госдуму правительством к 1 
октября этого года. 

Довести к 2018 г. зарплаты медиков и учителей до уровня, вдвое превышающего 
среднюю зарплату по региону, Владимир Путин обещал еще весной в ранге премьера. 
Соответствующее поручение правительству он сделал и в ранге президента. 

Представитель Минтруда заверил «Ведомости», что задачу поднять зарплату 
бюджетникам никто не отменял, а значит, она будет выполнена. По мнению экспертов 
Минтруда, делать выводы о темпах роста реальной зарплаты в ближайшие годы 
преждевременно, потому как формирование бюджетного плана еще не завершено. 

Главный экономист Альфа-банка Наталия Орловой считает, что рост зарплат отложен. 
Она замечает, что представитель Минфина говорил не об отмене индексации зарплат 
бюджетникам вовсе, а о том, что их зарплаты будут расти вровень с инфляцией. По ее 
расчетам, в 2013-2015 гг. инфляция будет расти на 6,5% ежегодно. При этом рост реальной 
зарплаты по экономике также замедлится с 3% (в этом году) до 1,5% — в ближайшие три 
года. По ее мнению, для осуществления поставленных государством целей еще есть время. 

Vedomosti.ru  
 

Следователей МВД направили на жесткую переаттестацию 
В следственные подразделения органов внутренних дел разослано указание из Москвы о 

выводе всех сотрудников, занимающих должности следователей, за штат. Они сменят 
ведомство и окажутся в едином Следственном комитете, сообщает "РБК-daily".  
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Перед этим следователям предстоит пройти новую жесткую аттестацию. Их ждут 
психологические тесты, исследование на полиграфе, экзамен по знанию законодательства и 
несколько собеседований на профпригодность. 

Источник издания в СКР подтвердил, что слышал о грядущем массовом переходе 
следователей в их структуру. "По моим данным, единый СК должен заработать с 2013г.", - 
отметил он. Штат единого СК составит около 60 тыс. сотрудников, тогда как сегодня в 
ведомстве трудятся 25 тыс. следователей. 

Аналогичная участь ждет и следователей Госнаркоконтроля - им также предстоит 
переход в новое ведомство. А вот в ФСБ, по данным "РБК daily", решено пока оставить 
следствие. В ведении МВД останется функция расследования, но только по нетяжким 
статьям Уголовного кодекса (мелкие кражи, побои, хулиганство). Как и сейчас, их будут 
расследовать дознаватели. 

Дополнительного финансирования масштабная реформа не потребует. Произойдет 
лишь перераспределение уже заложенных в бюджет средств на финансирование 
соответствующих департаментов МВД и ФСКН. Что касается руководителя нового ведомства, 
мало кто сомневается, что им станет председатель СКР Александр Бастрыкин. Подчиняться 
единый СК будет напрямую президенту страны. 

Возможности создания единого Следственного комитета не исключил в августе 2010г. 
тогдашний президент Дмитрий Медведев. "В любом случае решение будет спокойным, и 
никто от этого не потеряет - ни в деньгах, ни в погонах", - заверил он. В декабре 2011г. 
А.Бастрыкин заявил, что единый Следственный комитет может быть создан в ближайшие два 
года. "Видимо, все идет к объединению всех следственных органов. Этот вопрос обсуждался 
на самых разных уровнях", - отметил он. 

Верным сторонником идеи создания единого Следственного комитета является и 
генпрокурор Юрий Чайка. "Ни в одной цивилизованной стране нет такого положения, чтобы 
один и тот же состав преступления могли расследовать три-четыре ведомства. Только у нас 
четыре ведомства имеют свои следственные аппараты. Одних только начальников - тьма. А 
будет единый Следственный комитет, будет и управленцев в разы меньше. Это и экономия 
бюджета, и оперативность", - заявил он в прошлом году на одном из совещаний. 

Указ о создании единого СК должен появиться в течение сентября-октября. Официально 
в силовых ведомствах информацию о новом ведомстве не комментируют. "Это хорошее 
решение, которое давно уже назрело, - считает бывший следователь, доктор юридических 
наук Андрей Скоробогатов. - Следствию гораздо комфортнее будет работать под одной 
крышей. Только для баланса необходимо будет законодательно расширить и 
процессуальные полномочия прокуроров по контролю за следствием. Иначе единый СК 
рискует превратиться в неподконтрольного силового монстра". 

РБК 
 

Для оплаты услуг ЖКХ создадут интернет-портал 
Как стало известно «ЭВ», Минрегион внес в Госдуму законопроект «О государственной 

информационной системе (ГИС) ЖКХ». Согласно документу, ГИС позволит пользователю 
самостоятельно рассчитывать стоимость услуг ЖКХ, оплачивать их, а также направить 
жалобы на коммунальщиков. При помощи ГИС можно будет получить информацию о 
поставщиках коммунальных услуг, показаниях индивидуальных и общедомовых приборов 
учета и многое другое. 

Законопроект находится в плане работы открывающейся 12 сентября осенней сессии 
Госдумы. Но как выяснил «ЭВ», запуск системы запланирован на 1 июня 2013 года. До этого 
правительство должно определить порядок создания, эксплуатации и развития 
государственно-информационной системы ГИС ЖКХ. Ясно, что подобный проект требует 
объединения слишком большого количества баз данных. 

Разработка Минрегиона в основном нацелена на создание подраздела портала госуслуг, 
посвященного ЖКХ и заполненного данными о льготах и долгах граждан. Таким образом, 
ведомство хочет обеспечить правительству реальную обратную связь с населением по 
коммунальным вопросам. 
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Законопроект ведомства определяет ГИС ЖКХ как систему сбора, обработки, хранения 
информации о предоставлении коммунальных услуг и работе по управлению 
многоквартирными домами, капитальном ремонте и мерах социальной поддержки граждан. 
Ведомство пока еще не установило, какая именно информация должна содержаться в ГИС. 
Предполагается, что перечень сведений, обязательных к размещению в ГИС, определит 
правительство. 

Авторы законопроекта предполагают, что оператором ГИС ЖКХ будет юридическое 
лицо, «доля участия РФ в уставном капитале которого не может составлять менее 51%». 
Требования к такому оператору также установит Правительство РФ. Выбирать оператора, 
заключать с ним соглашение о создании, развитии и эксплуатации ГИС, а также 
контролировать его работу будет Минрегион РФ или Госстрой: согласно опубликованным 
Белым домом новым положениям о министерстве и Федеральном агентстве по строительству 
и ЖКХ, функции по выработке и реализации государственной политики и нормативному 
правовому регулированию в этой сфере распределены между ними. 

Согласно законопроекту, предоставлять информацию, необходимую для включения в 
ГИС, будут федеральные, региональные и муниципальные органы власти, внебюджетные 
фонды (Фонд ЖКХ и Фонд РЖС), юрлица и индивидуальные предприниматели в ЖКХ, 
организации, «осуществляющие государственный технический учет и техническую 
инвентаризацию объектов жилищного фонда» и производящие расчеты с гражданами. Для 
них предоставление данных ГИС ЖКХ будет обязательным. Причем указанная деятельность 
должна осуществляться безвозмездно. Функции государственных поставщиков возлагаются 
на органы исполнительной власти России и ее субъектов, органы местного самоуправления, 
а также на государственные внебюджетные фонды. 

Ведомство предполагает, что часть работ по созданию ГИС будет финансироваться за 
частный счет — на «условиях разделения рисков, компетенций и ответственности, 
определяемых договором и нормативными актами». 

«Московский комсомолец» 
 

Профсоюзный лидер и видный единоросс предлагают раздать антиваучеры 
Глава Федерации независимых профсоюзов России (ФНПР) Михаил Шмаков и депутат от 

"Единой России" Андрей Исаев написали статью в газету "Московские новости" с призывами к 
Владимиру Путину сохранить глобальный мир, обеспечить социальную справедливость и 
установить баланс между традиционными ценностями и демократическим развитием. 

В части статьи, озаглавленной "Народный капитализм – построение справедливости", 
М.Шмаков и А.Исаев предлагают президенту программу "Антиваучер". Они рекомендуют 
"объединить все имущество, находящееся в государственной собственности и доставшееся 
от Советского Союза, государственный пакет акций Газпрома и "Роснефти" в единый фонд, 
правом на получение дивидендов от которого будут пользоваться лица, родившиеся в 
Советском Союзе до определенного периода, например, до 1 января 1991 года". 

"Дальнейшая возможность использования может быть следующая. Либо лица будут 
наделены акциями, которые нельзя продать, а можно только передать по наследству, но 
которые позволяли бы перечислять прямые дивиденды от деятельности соответствующих 
государственных компаний. Либо средства будут направляться решением общепризнанной 
общественной комиссии на такие социальные цели, как поддержка детского спорта, 
поддержка пожилого поколения и т.д." - говорится в статье. 

Одновременно государственные корпорации, компании с участием государственного 
капитала, а вслед за ними и другие крупные компании должны наделить своих работников, 
проработавших на том или ином предприятии не менее пяти лет, акциями данного 
предприятия с правом получения дивидендов. 

Из других предложений авторов статьи можно выделить повышение минимального 
размера оплаты труда до прожиточного минимума, ограничение зарплат высших 
руководителей организаций, а также дополнительное общественное обременение олигархов.  

"Крупные компании и владельцы крупных состояний должны публично взять на себя 
ответственность по оказанию благотворительной помощи спортивным командам, детским 
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домам, культурным объектам, депрессивным территориям, чтобы было очевидно, что 
значительная часть средств, которые они зарабатывают, вкладывается в национальное 
благосостояние. Невложение этих средств должно рассматриваться как аморальное и 
неподдерживаемое обществом поведение", - говорится в статье. 

Добавим, что председатель ФНПР, член координационного совета "Общероссийского 
народного фронта", выпускник Высшей партийной школы МГК КПСС Михаил Шмаков 
возглавляет российские профсоюзы с 1993г. С предложением настолько масштабных реформ 
он выступил впервые. 

РБК 
 
День народного единства в РФ будут праздновать с 3 по 5 ноября 

День народного единства в РФ будут праздновать с 3 по 5 ноября. Об этом сообщил 
замруководителя Федеральной службы по труду и занятости Иван Шкловец "Российской 
газете", которая выйдет в среду. 

"В ноябре текущего года отдельного переноса выходного дня 4 ноября на другой день в 
связи с совпадением его с праздником — Днем народного единства — не требуется. Этот 
выходной автоматически переносится на понедельник 5 ноября, позволяя отдохнуть три дня 
— с 3 по 5 ноября", — добавил он. 

Напомним, что Госдума в апреле приняла поправки в Трудовой кодекс, по которым 
зимние каникулы будут продолжаться с 1 по 8 января. Два освобождающихся дня власти 
смогут не позднее чем за месяц до нового года, прибавлять к любому государственному 
празднику в следующем году. 

Росбалт 
 

Москвичей никто не любит. Жители регионов убеждены, что население столицы 
кормится за их счет 

Подавляющая часть россиян - 68% - считает, что между жителями Москвы и населением 
в других регионах существует достаточно серьезная напряженность, а свыше 82% и вовсе 
уверены: столица, по большому счету, живет за счет провинции. Соответствующие данные 
получены в результате соцопроса, проведенного ВЦИОМ в 138 населенных пунктах в 46 
регионах России. 

Примечательно, в вопросе о том, что регионы фактически превратились в доноров 
столицы, солидарны обитатели как провинций, так и самых крупных российских городов-
миллиоников. В Москве и Санкт-Петербурге такого мнения придерживаются 65% 
респондентов, не согласно с ними лишь 13%. Что касается напряженности в отношениях 
центра и регионов, тот в ее отсутствии уверен лишь каждый четвертый респондент (в 
основном, это жители тех городов, чье население превышает 500 тысяч человек). 

Кроме того, как Москва, так и Санкт-Петербург уступила пальму первенства в рейтинге 
привлекательности другим крупным российским городам и больше не являются центрами 
притяжения для жителей со всех концов России. Лишь 15% опрошенных хотели бы, чтобы 
они и их дети проживали в главном городе страны, 9% высказались за Северную столицу, 
22% предпочли жизнь в другом крупном городе, а 24% - в малом населенном пункте. Еще 
11% респондентов отдали голоса за сельскую местность, а 12% поделились мечтой 
отправить своих детей за границу. 

В опубликованном исследовании отмечается, что так называемый "индекс 
привлекательности" во многом зависит от того, в городе какого размера проживает 
опрашиваемый. Тем не менее большинство респондентов и в столице, и в регионах 
признались: в плане наличия возможностей для получения достойного образования и 
трудоустройства Москва продолжает лидировать. В пользу этого высказались 47% 
опрошенных. Впрочем, в 2006 г. их было 59%, так что уровень доверия к столице все же 
снизился, подчеркивают социологи. 

Утро 
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7. РАЗНОЕ 
 

Даже заранее зная о кризисе, власти практически не способны смягчить его 
последствия для населения 

Российские власти начали активно готовиться к возможному ухудшению экономической 
ситуации в стране. Свои прогнозы и пути выхода из кризиса предлагают Минэкономразвития, 
Минфин, Центробанк, Минпромторг, Минэнерго. Пока все они, упрекая друг друга в излишнем 
оптимизме, сходятся в одном – избежать финансовых потрясений не удастся. В то же время 
экономистов больше беспокоит тот факт, что со времени последнего кризиса правительство 
сделало немногое для того, чтобы предотвратить новый. Все меры, предпринимаемые в 
2008–2009 годах, носили пожарный характер, системные проблемы в отраслях решены не 
были. Резервный фонд, с помощью которого экономику спасли во время прошлого кризиса, 
на этот раз может попросту закончиться уже в 2013 году. 

Напомним, что в минувшем августе Минэкономразвития предложило два сценария 
развития событий: более «мягкий» («сценарий А») и более жесткий («сценарий А2»). 
«Сценарий А» подразумевает, что остановить разрастание европейского долгового кризиса 
не удастся. Цена на нефть в этом случае упадет до 80 долларов в 2013 году, а темпы роста 
российской экономики могут замедлиться до 0,5–1,2%. Курс доллара в 2013 году подскочит до 
37,2 руб. Согласно жесткому «сценарию А2», который предполагает развал еврозоны по 
схеме исключения неплатежеспособных государств, среднегодовая цена на нефть падает до 
60 долларов в 2013 году. В ведомстве подсчитали, что доходы России от экспорта упадут на 
31%, курс доллара в этом случае составит 45,9 руб. Падение ВВП – 2–2,7%. 

Масштабная девальвация в 15–16%, предусмотренная в жестком сценарии, позволит 
предотвратить слишком резкий спад экономики, а главное – позволит государству не урезать 
расходы, а, напротив, тратить деньги на сглаживание последствий кризиса. Ослабление 
национальной валюты повысит рублевые доходы от экспорта нефти и приведет к повышению 
инфляции, что также положительно повлияет на номинальные параметры бюджета. 
Проблема заключается в том, что при реализации этого сценария россияне столкнутся с 
резким скачком цен и обменным курсом в 46 руб. за доллар. Впрочем, в Минэкономразвития 
ожидают, что восстановление будет длиться не три года, как в прошлый раз, а всего год. Как 
только начнут расти цены на нефть, ситуация нормализуется. 

Предложенные МЭР сценарии устроили не всех. Пока в других министерствах нет четкой 
позиции относительно того, как готовиться к гипотетическому кризису. Министерство 
финансов, которое должно на основе сценариев Минэкономразвития рассчитать 
антикризисный бюджет, считает, что кризис может оказаться более затяжным. В ведомстве 
уверены, что в 2014 году спрос на энергоресурсы не восстановится. В Министерстве 
промышленности и торговли также считают, что в Минэкономики недостаточно просчитали 
последствия кризиса. Минпромторг утверждает, что при падении цен на нефть до 60 
долларов за баррель сокращение экспорта, промышленного производства и доходов 
населения должно быть намного сильнее, чем подсчитало Минэкономразвития. 

Минэнерго в свою очередь прогнозирует, что при столь глубоком падении цен и спроса 
на энергоносители неизбежно сократится и их добыча. В министерстве решили попросить 
денег на случай кризиса – на адресную поддержку инвестиционных проектов. Приоритетами 
Центробанка в случае наступления кризиса станут сдерживание роста цен и колебаний 
рубля, а также поддержание стабильности банковского сектора и финансовых рынков, 
сообщил первый зампред ЦБ Алексей Улюкаев. 

Эксперты спокойно воспринимают споры между ведомствами, обращая внимание на то, 
что в действительности мало кто знает, как будет развиваться ситуация. Декан 
экономического факультета Высшей школы экономики Олег Замулин подчеркивает, что 
каждый кризис уникален по-своему и единых рецептов нет, однако общий план властей ему 
нравится. «Очевидно, что, если кризис наступил в результате падения спроса, нужно 
пытаться его каким-то образом поддерживать: либо через расширение денежной массы, либо 
путем увеличения государственных расходов, – говорит «НИ» ученый. – В прошлый кризис 
произошло как раз сжатие денежной массы, поскольку Центробанк пытался предотвратить 
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падение рубля против доллара. Он скупал рубли (чтобы увеличить спрос на них. – «НИ») 
и увеличивал процентные ставки, что стало ударом по экономике. Этого делать не нужно: 
если рубль захочет упасть, нужно позволить ему это сделать». 

Финансовый аналитик крупной инвестиционной компании Алина Комкова соглашается с 
коллегой: удержание курса рубля в 2008 году было ошибкой, так как привело к серьезному 
удару по реальному сектору. «Теперь Банк России старается придерживаться политики 
плавающего курса рубля во избежание рецидива, – говорит «НИ» эксперт. – По сути, сейчас 
все готово к девальвации для стимулирования промышленности и исполнения бюджетных 
обязательств». 

В настоящее время власти слишком много времени уделяют гипотетическим внешним 
угрозам, в то время как накопившиеся внутренние проблемы представляют для экономики 
страны не менее серьезную опасность. По мнению Олега Замулина, в стране уже вовсю 
начался свой, внутренний кризис. «Проблемы российской экономики не столько связаны с 
внешним кризисом, сколько с тем, что начинается многолетняя стагнация, – пояснил эксперт. 
– Связано это с тем, что инвестиционный климат в стране отвратительный, коррупция 
остается на очень высоком уровне, процветает бюрократизм. Когда эти две вещи – кризис и 
стагнация – накладываются друг на друга, это плохо вдвойне. Кризис – явление временное, а 
вот стагнация – длительное. Пока кто-то серьезно не займется созданием правового 
государства в России, из этой фазы стагнации мы не выйдем». Напомним, что поддержка 
реального сектора экономики во время кризиса заключалась в снижении налогового бремени 
и финансовой подпитке различных отраслей. Но все это носило временный характер. 

При этом эксперты сходятся в том, что такого запаса прочности, как в 2008–2009 годах, у 
государства уже нет. На начало 2008 года в Резервном фонде насчитывалось более 3 трлн. 
руб., по состоянию на июль 2012 года – 1,9 трлн. руб. Этих денег может и не хватить даже на 
экстренные меры. В институте «Центр развития» подготовили два негативных сценария, 
связанных с реализацией внутренних и внешних рисков. Сценарий «100/90» предполагает 
стагнацию нефтяных цен (на уровне 100 долларов за баррель) при сохранении мощного 
оттока капитала (90 млрд. долларов в год). Сценарий «V» – резкое падение и быстрое 
восстановление мировых цен на нефть примерно по траектории 2008–2009 годов. В сценарии 
острого кризиса «V» российская экономика в 2013 году потеряет не менее 5% ВВП. 
Неизбежная 20–25%-ная девальвация рубля разогреет инфляцию, вслед за инфляцией 
вырастут индексируемые обязательства бюджета. Опасность в том, что в случае реализации 
этого сценария Резервный фонд закончится уже в 2013 году. 

Алина Комкова также обращает внимание на то, что средств сейчас намного меньше, 
чем раньше, при этом антикризисные меры, апробированные в 2008–2009 годах, носят 
«пожарный» характер. «Они дают положительный эффект не более полугода, – говорит 
аналитик. – В принципе накопление и использование больших резервов возможно, но 
противостоять кризису той длины, которая неопределенна, невозможно. На сегодняшний 
день можно резюмировать, что принятие тех или иных мер будет выгодно для государства, 
банков, бизнесменов, но не для граждан – основной удар придется по их карману. К примеру, 
многие предприятия рассчитывают на господдержку. Владимиром Путиным принят закон, 
согласно которому правительство вправе распоряжаться средствами Резервного фонда для 
поддержки банков и промышленности без утверждений Государственной думы. Но сейчас 
государству необходимо делать ставки на реструктуризацию экономики, а не на поддержание 
устаревших производств, как в 2008–2009 годах. Что касается бизнеса, то очевидно, что 
бизнесмены в качестве антикризисных мер могут прибегнуть к сокращению зарплат, штатов и 
рабочего времени». 

По мнению директора Центра структурных исследований Института экономической 
политики Е.Т. Гайдара Алексея Ведева, прошлый кризис ничему нас не научил. «Основная 
проблема российской экономики в том, что она плохо реагирует на монетарные импульсы, – 
рассказал «НИ» эксперт. – Конкуренция низкая, а реальный сектор не успевает за ростом 
спроса. Путь один – оживлять реальный сектор и повышать конкуренцию, улучшать 
инвестиционный климат, бороться с коррупцией. С 2008 года ничего этого не было сделано. В 
бюджете на 2013 год зарезервировано 400 млрд. рублей на борьбу с последствиями кризиса. 
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Но это не спасет. Этих денег хватит только на поддержку пенсионеров, которая 
одновременно подстегнет инфляцию» 

«Новые Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 32, 1995 ▼ 0, 22 

EUR 40, 6197 ▼ 0, 14 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


